

Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado número 9, imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

Pago anticipado.

Alcoy un mes 4'50 pesetas—Trimesre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero d.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

Números sueltos 10 céntimos.

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

AÑO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY DOMINGO 9 DE NOVIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NUM. 2019

ALCOY 9 DE NOVIEMBRE DE 1884.

## Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

El día de ayer fué vario, habiendo lucido casi todo el día el sol; las nubes, sin embargo, no desaparecieron, y hubo sus amagos de lluvia. Dios quiera que no se repita el temporal, pues con él vendría la total ruina!

Del día 40 al 45 se efectuará la cobranza de las contribuciones en esta ciudad.

Esta tarde comenzará la información oral sobre la cuestión obrera, en la forma y hora que ayer indicamos.

En Palomar, según noticias fidedignas que hemos recibido de aquel pueblo, solo se han hundido diez y siete casas.

Resulta, por tanto, que ha habido exageración en las noticias que acerca de este pueblo han circulado estos días, exageraciones que alcanzan á otros puntos, por lo que es preciso acoger con reserva las noticias que circulan que resultarán abultadas unas y pálidas de la realidad, otras.

En Onteniente ha causado el temporal gravísimos daños, tanto mas sensibles cuanto ha habido que lamentar desgracias personales.

Varios edificios fábricas han sido arrastrados por las aguas en todo ó en parte, pudiendo anunciar con la consiguiente satisfacción, que el Alcalde de esta ciudad D. Emeterio Albers y su familia, que se hallaban en la fábrica de papel denominada de Osca, que poseen en aquel pueblo, no han tenido novedad.

En el casco de la población ha habido desplomes y hundimientos, contándose solo en la plaza de la Villa cinco casas caídas, en dos de las cuales había tiendas de ropas y comestibles, cuyos géneros se han perdido por completo.

El número de víctimas personales que á la fecha de las últimas noticias se calculaba, era de veinte, y se temía que fuera mayor.

También como en Albaida, se observaron en Onteniente temblores de tierra, que coincidieron con los momentos de mayor estrago de la tormenta.

La población se halla en el grado de consternación que es de suponer.

En tan mal estado se halla el camino real ó de herradura de la Marina á esta ciudad, en el trayecto desde Benifato á Benasau, que comprende aproximadamente 45 kilómetros, que los viajeros procedentes de aquella región, al llegar á dicho pueblo de Benifato tienen que dirigirse hácia la cumbre de la sierra Aitana, utilizando una senda existente en la expresada sierra que solo se aprovecha para la extracción de la nieve de los pozos que hay en los puntos mas altos de la misma, por cuya senda van á Penáguila, desde donde se dirigen á esta ciudad por Benifallim.

Se asegura que un vendedor de vino de Benimarfull, que se dirigía á esta ciudad con dos caballerías cargadas de aquel líquido, fué arrastrado por las aguas del río, en cuya corriente pereció el infeliz sujeto y los dos animales que guiaba.

Mañana se efectuará el estreno en esta ciudad, de la renombrada zarzuela de los señores Ramos Carrion y Caballero, *La Marsellesa*, que tan gran éxito ha obtenido en todos los teatros donde se ha cantado, y cuya música se ha hecho popular.

La carretera del Molinar se ha hundido en

una regular estension, quedando interrumpido el paso en el sitio llamado «Les solsideas».

El último tren de Valencia para la Encina, salió el lunes de aquella capital y cuando llegó á Alcira, el agua del Júcar llegaba ya á los andenes de la estación.

El mismo tren siguió adelante, con grandes precauciones la marcha; mas cuando llegó al trozo entre Alcudia de Crespins y Mogente, quedó atascado, sin que pudiera sacarle de aquella apurada situación una máquina que se mandó desde Játiva en su auxilio.

Ignoramos lo que despues ocurrió, ni que fué de los viajeros que en dicho tren iban y que quedaron en el angustioso estado que es de suponer.

Ayer noche, mientras estaba comprando carne para su padre enfermo en la plaza del Mercado, un pobre y honrado trabajador fué víctima de un robo infame é infame y que no tenemos palabras bastantes con que reprobamos. Diez y seis pesetas que constituían su jornal de la semana y con que tenía que alimentar á su esposa y tres hijos, le fueron robadas del bolsillo, donde las llevaba envueltas en un pañuelo.

El pobre hombre lloraba de desesperación ante su desgracia.

Esta noche se pondrá nuevamente en escena la extraordinariamente aplaudida zarzuela de D. Marcos Zapata y D. Miguel Marqués *El Reloj de Lucerna*, á petición del público y en vista del éxito que la obra ha obtenido.

Auguramos una buena entrada.

Ayer mañana se derrumbó la casa número 17 de la calle de Santa Isabel. Entre los escombros cayeron un hombre y dos mugeres sin que por fortuna recibieran mas daño que algunas ligeras contusiones y el susto consiguiente.

Continúan interrumpidas las comunicaciones con Alicante y Játiva. El correo de Madrid era esperado aunque no con seguridad á la hora en que escribimos (seis tarde). De llegar, se supone que vendría á hora avanzada de la noche.

La cantidad de agua caída sobre esta ciudad en los siete días que ha durado el temporal, ha sido de 255 milímetros, según el pluviómetro.

La deprerion barométrica ha oscilado entre los 756 y los 762 milímetros.

El viento reinante, brisa del N. E.

La temperatura ha oscilado entre los 9° y los 15° centígrados.

Mañana comenzarán los ejercicios de tiro al blanco, si el tiempo lo permite, por las fuerzas de la guarnición de esta ciudad.

El sitio donde se efectuarán dichos ejercicios es el denominado «Les covas blanques» y lo advertimos al público para que evite el tránsito por aquellas inmediaciones por el peligro que puede correr.

Positivamente sabemos que han desaparecido ó cuando menos sufrido desperfectos de alguna consideración el puente de Manuel y el llamado de la Boquilla, cerca de Mogente, en la línea de Almansa á Valencia.

Los desperfectos en la vía son de grandísima consideración.

Efecto del último temporal han quedado completamente derrumbadas dos casas situadas en el pueblo de Benimantell, perteneciente una de ellas, que existía en la Plaza de la Constitución de dicho pueblo, á Don José Pascual propietario. Ambas casas se hallaban en buen estado de conservación antes del temporal que ha ocasionado su derribo, por cuya

razon sus moradores no las evacuaron hasta momentos antes de su desplome y no pudiendo salvar efecto alguno.

Se nota escasez de géneros de consumo y los precios al menudeo en las espendedurías donde generalmente se surten las clases menesterosas, han subido, viniendo este nuevo contratiempo á poner en mas triste situación á las indicadas clases, á quienes la falta de trabajo aflige ya bastante.

Desde lo alto del histórico castillo de Játiva, dice un sugeto que subió, que mirando con un buen anteojo, en toda la estension de la Ribera del Júcar, solo se veía sobresalir en la inmensa laguna en que se halla convertida aquella region, el ampanario de Carcajente.

Es de suponer con esto, que deben haber desaparecido pueblos enteros y que habrán ocurrido un número inmenso de desgracias personales.

Las últimas noticias de Albaida, recibidas ayer, confirmaban cuanto se ha dicho respecto á los estragos causados por el temporal. Había anotadas en el registro que se ha abierto en el Juzgado, doscientas diez casas derruidas y se esperaba que aumentase el número de ellas, por haber otras muchas resentidas.

La fábrica de espíritus llamada de Monzó ha quedado destruida, llevándose las aguas los aparatos y las barricas que había almacenadas. Asimismo se derrumbó la gran fábrica de cara de los Sras. Soler, cuya familia apenas tuvo el tiempo preciso para abandonar el edificio, que se desplomó, perdiéndose cuanto contenía, calculándose los daños sufridos por estos señores en mas de un millón de reales.

Las familias que han quedado sin hogar se hallan recogidas en las casas principales, hallándose los grandiosos edificios del palacio del marqués de Albaida y el Convento, completamente atestados.

En la carretera de Albaida á Onteniente han quedado destruidos tres puentes y cortadas por consiguiente, las comunicaciones.

Los molinos harineros han sufrido todos, cual mas cual menos, quedando imposibilitados los que no han venido abajo, para la molienda. Únicamente han quedado utilizables los tres molinos que nuestro amigo D. José Soler y Quilis, posee en la sierra, aunque también han sufrido algo.

En la población que nos ocupa, se nos dice que llegó á dejarse sentir el hambre, habiéndose incautado el Alcalde para remediar las necesidades de la población, de un carro cargado de harina que iba de tránsito.

En medio del verdadero diluvio que se desató sobre el pueblo, se observó un intenso temblor de tierra, atribuyéndose á este fenómeno mas que á las aguas el falseamiento y desplome de las casas que quedan mencionadas.

En medio de todo no ha sido poca fortuna el que no hayan ocurrido desgracias personales.

El vecindario está consternado y sin darse cuenta de la inmensa desgracia que le aflige.

Despues de cinco días de espantable viaje, llegaron anteanoche á esta ciudad algunos viajeros que salieron el lunes de Valencia, y horroriza oírles referir cuanto han visto y han sufrido, en su Odisea por esos pueblos y esos caminos. Solo con indicar el tiempo, que han invertido en el trayecto, basta para que puedan calcularse los rodeos que habrán tenido que dar y los obstáculos de todo género que se han opuesto á su marcha.

### Sesion municipal.

Los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en su sesión de anteayer, son los que siguen:

Fué notificada al Ayuntamiento por el actual alcalde D. José Giner Plá la providencia dictada por el Juzgado de 1.ª instancia del Partido en 4 del actual en los autos de interdicto de recobrar interpuesto contra el Ayuntamiento por D. Joaquín Gisbert Nuñez.

Fué ratificado el acuerdo de la Comisión de Ensanche de 31 de Octubre último, concediendo permiso á D. Fulgencio Miró Perez para edificar sobre la calle de S. Jorge, á espaldas de la casa número 26 de la de Santa Elena.

A informe de la Comisión municipal de Policía Urbana se mandó pasar una instancia de D. Antonio Boronad Soler denunciando el mal estado de la casa número 36 de la calle de S. Roque.

A informe de la misma Comisión se mandó pasar una instancia de D.ª María Perez Richart en solicitud de permiso para ejecutar ciertas obras de reforma en su casa número 2 de la calle Mayor.

Se acordó gestionar con el Director del Colegio Alcoyano á fin de conceder sin gravámen para los fondos municipales, la variación que solicita Pascual Gisbert García en el premio otorgado en los últimos ejercicios de oposicion, á su hijo Pascual Gisbert Jordá.

De conformidad con lo informado por la Comisión municipal de Policía Urbana y señor Arquitecto municipal, se acordó prevenir al dueño de la casa número 45 de la calle de San Jaime proceda al derribo desde su primera dejación ó disminucion de grosor, de la pared de la misma que dá sobre los patios de las casas números 38 y 40 de la calle de la Virgen de Agosto, á fin de evitar que los desprendimientos que en ella tienen lugar ocasionen molestias y posibles desgracias en las casas dichas.

Fueron aprobados los presupuestos de las tres Zonas del Ensanche para el actual ejercicio económico.

Se acordó recurrir el Ministerio de Fomento por instancia suscrita por el Ayuntamiento y vecinos que lo estimen, en solicitud de que se proceda cuanto antes á la construcción del puente sobre el rio de Montaverner en la carretera de Alicante á Játiva, y reconstrucción del del rio Vinalopó en la de Alcoy á Villena.

### La inundación en Málaga.

De *El Liberal* del día 4:

A las dolorosas noticias de Alicante, que el telegráfico comunicó ayer, hay que añadir otros mas tristes sucesos ocurridos en la provincia de Málaga, por la furia del temporal. He aquí en que términos da cuenta el gobernador de aquella provincia de las nuevas inundaciones:

Málaga 3(3:30 t.)  
Recibo comunicación del alcalde de Mijas participando que á consecuencia de una lluvia torrencial que ha caído esta mañana en aquel pueblo, han ocurrido muchas desgracias personales y pérdidas materiales de gran consideración. La población está inundada y la impetuosa corriente se ha llevado tras sí una porcion de casas con familias enteras, y los granos y caballerías que había en ellas.

Hasta ahora, según dice el alcalde, se han recogido cuatro cadáveres, indicando que serán mucho más los que se encuentren, porque todavía está inundado el pueblo.

Algunas tiendas de comercio han experimentado también pérdidas de mucha consideración, pues han desaparecido con la corriente los efectos que en ellas había.

Reina la desolación en aquel vecindario. — *El gobernador.*

Telégramas de Alicante anuncian que la vía

estaba ya libre en los kilómetros 436 y 466, pudiendo pasar los trenes de viajeros aunque con mucha precaucion.

Las aguas han arrastrado parte de un puenecillo cerca de Alicante y han dejado la via en dichos kilómetros en muy mal estado.

CORREO DE MADRID Y VALENCIA.

Escasísimo número de periódicos recibimos ayer noche, por el coche correo Villena, que llegó a las 10, llevando el que mas la fecha del martes. De igual fecha son las noticias que nos envia nuestro corresponsal, cuya carta no ofrece interés ninguno por habernos dado cuenta el telégrafo de cuanto la misma contiene, razon por la cual en su lugar publicamos las noticias mas interesantes que sobre la inundacion hallamos en *La Correspondencia de Valencia* y en *El Liberal* de Madrid, que son los dos únicos periódicos que ofrecen algun interés, entre los escasos que tenemos sobre la mesa.

La inundacion en la Ribera.

Alcira 4, 2:32 m.

Alcalde á Gobernador.—La poblacion aislada. Inundadas la mayor parte de las calles de la ciudad y varias del arrabal. Rio creciendo. Pánico indescriptible.

Alcira 4, 3 m.

Alcalde á Gobernador.—A las doce de la noche las aguas del Júcar inundan algunas calles de esta ciudad. Continúa lloviendo lentamente. Recorrido parte inundada Ninguna desgracia persona.

Alcira 4, 4:35 m.

Alcalde á Gobernador.—Continúa la crecida del rio. Escaseará pan, artículos de primera necesidad: poblacion inundada en varias calles mas.

Tabernas 4, 7—15 m.

Comandante del puesto de Tabernas al jefe de la Guardia civil y Gobernador.—Via férrea interceptada en cien metros, kilómetro 21. No hay tren. Desgracias personales ninguna. Aguas disminuyendo.

Sueca 4, 9 m.

Alcalde á Gobernador.—Desbordado Júcar por el término de Riola, y junto mismo á por donde tuvo lugar la última inundacion. No puedo prestar auxilios. Falta que lleguen las lanchas que he pedido á Cullera. Parece no es urgente el auxilio. No hay desgracias personales.

Sueca 4, 9:35 m.

Teniente Guardia civil á Gobernador.—Rio Júcar desbordado por parte Riola. Campos inmediatos inundados. Imposible ir en auxilio por no poder atravesar. Cuando vengan barcas Cullera se irá en su socorro. Avisaré lo que haya.

Carcagente 4:8:30 m.

Alcalde á Gobernador.—Desbordamiento rio Júcar. Inundada huerta y poblacion, ocasionando inmensos perjuicios frutos y grandes desperfectos. Vecindario aterrorizado.

Alcira 4, 10 50 m

Alcalde á Gobernador.—Aguas del Júcar bajan lentamente. Renace la confianza en la poblacion. Sigue lloviendo.

Alcira 4, 11:40 m.

Sigue el temporal con fuertes lluvias habiendo decrecido el rio unos treinta centímetros, teniendo que lamentar la muerte por asfixia, por immersion en el agua del niño Antonio Martí en el patio de su misma casa.

El tren núm. 4 de la linea de Gandia á Denia correspondiente al dia 2, ha quedado detenido en Oliva por haber desbordado la Rambla Gallinera interceptando el kilómetro 46 en una longitud de 600 metros.

Durante la pasada noche ha sido interceptada la linea de Carcagente a Gandia en el kilómetro 21.

La linea de Tarragona está interrumpida en los kilómetros números 54, 98, 102 y 107, pasando á las cuatro de la madrugada un metro de agua sobre los rails, junto al rio Cervol. Sigue creciendo.

De Algemesi tambien nos dicen que á la una de la madrugada de hoy las aguas del rio Júcar habian inundado completamente las partidas llamadas de Albolecha, Piá y Fegona.

La rambla de dicha poblacion tambien ha inundado en parte las de Fare y Cortes.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—El Patrocinio de Nuestra Señora, la Dedicacion de la Santa Iglesia del Salvador en Roma y San Teodoro.

SANTO DE MAÑANA.—San Andrés Avelino confesor.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Ultimo dia de novenario Mision. A las 7 Comanion general. A las

9 Misa Convencional. Por la tarde á las 4 manifestada S. D. M. se rezará el Rosario, y predicará el P. Lasquibar, que dará la bendicion papal, y se reservará.

Parroquia de San Mauro.—Misa mayor convencional.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que segun me participa el señor Vice-Presidente del Comité Ejecutivo que entendiendo en la informacion sobre el estado y necesidades de las clases obreras, en oficio de 4 del actual, la informacion oral que señala el artículo 9.º de la Instruccion de 30 de Abril último, dará principio el domingo próximo 9 del actual á las tres horas de su tarde, en el salon de actos públicos de estas Casas Consistoriales.

Lo que se hace público para que llegando á conocimiento de todas las clases sociales asistan á dicha informacion oral, puea esta Alcaldia, dada la importancia del asunto que se trata de resolver, verá con gusto la asistencia de todos sin distincion de clases al mencionado acto, para apertar el mayor número de datos posibles é ilustrar á la Comision Local en el cometido de su desempeño.

Alcoy 6 Noviembre 1884. G. Ridaura.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que el Sr. Alcalde de Benifallim en oficio del dia 5, me participa, que la recsudacion del Repartimiento de guardas tendrá lugar en dicha Villa el dia 10 del corriente, y la del 2.º trimestre de la contribucion Territorial é Impuesto de sal el dia 19 de este mes.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.

Alcoy 8 Noviembre de 1884. G. Ridaura.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que el señor Agente del Banco de España del Partido, en oficio del dia de ayer, me participa que la recaudacion del 2.º Trimestre de las contribuciones Territorial, Industrial é Impuesto de sal, tendrá lugar en esta ciudad en los dias 40 al 15 inclusive del mes actual, de 7 de la mañana á 1 de la tarde, en la Plaza de S.º Agustin número 6 entresuelo.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores Contribuyentes

Alcoy 8 Noviembre 1884, G. Ridaura.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy Décima tercia de abono. EL RELOJ DE LUCERNA

Fara mañana LA MARSELLERA. Entrada general 75 céntimos.—Media entrada A las 8. 50 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 8 Noviembre (4 tarde.) Se habla de favorecer á las provincias victimas de la inundacion, por medio de una gran suscripcion y por los medios de que pueda disponer el Gobierno.

Las pérdidas sufridas son inmensas, Han sido declaradas súcias y se someterán á cuarentena de rigor las procedencias de Paris.

Madrid 8 Noviembre (6:45 tarde.) Ha regresado S. M. el Rey del real sitio del Pardo.

Se demorará el regreso del capitán general de Filipinas Sr. Jovellar.

Madrid 8 Noviembre (7:30 noche.) Los izquierdistas han hecho una visita de felicitacion al general Serrano, dándole el parabien por el éxito que ha obtenido el viaje del general Lopez Dominguez á las provincias de Andalucía.

La conferencia internacional de Berlia no sufrirá ningun nuevo aplazamiento.

Reina gran animacion en todos los círculos políticos.

Nodriz.

Una de 38 años leche de 7 meses desea encontrar criatura para casa ó en casa de los Padres.

Darán razon en Algezares número 34.

Buena ocasion.

Se vende una magnifica silleria de caoba, dol consolas, una mes colisa y algunos otros muebles.

Informaran en el alinacen de muebles de Ro que Galea, Calle de S. Francisco núm. 4.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja integra á los firmantes.— No se devuelven los originales.

La semana.

Esta semana no mojo mi pluma en tinta, sino en lágrimas. Por eso han de ser amargas, como ellas, las reflexiones que trace mi inseguro pulso sobre la blanca superficie del papel, que apenas acierta á descubrir mi vista empañada por el llanto que brota de los ojos ante el espectáculo de desolacion y de ruina que nos rodea.

Las viviendas derrumbadas, los campos devastados, por doquiera señales cruentas y terribles del aluvion....

Un porvenir de luto y de ruina espera, y aunque el sol ha vuelto á alumbrar nuestro cielo, no pueden sus rayos fúlgidos apartar las sombras que oscurecen nuestro pecho y le convierten en horrible antro, donde late angustioso y agitado, próximo al desfallecimiento, nuestro pobre corazon, para quien la esperanza ha apagado los últimos destellos de su luz.

No hay consuelo para el que ha visto en un momento desaparecer al golpe rudo del hado adverso, el fruto de sus afanes, laboriosamente recojido en largos años de penalidades y privaciones.

No hay consuelo para el que se vé arrojado en medio del desnudo espacio de tierra

que las aguas arrasaron, y llora sobre las ruinas del hogar donde vió la luz primera, donde vivieron sus padres, donde nacieron sus hijos. Sugeto á las inclemencias de la atmosfera, sin techo que le abrigue, llora y tiembla de frio y de espanto.

No, no hay consuelo para aquel á quien los desencadenados elementos han arrebatado alguna prenda querida.

El ángel exterminador, con su flamigera espada, ha batido sus alas sobre nosotros, dejando tras si rastro fatídico de ruinas y de miseria.

La Providencia parece habernos dejado de su mano, abandonándonos á la furiosa sed de venganza y destruccion del Infierno.

Nada hay comparable á los horrores que nos rodean; solo los tétricos cuadros que describió en su inmortal obra Dante Alighieri, pueden sostener la comparacion y dar una idea de desventura tamaña como la que nos tiene sumidos en la mayor consternacion.

El estupor embarga nuestros sentidos y no nos damos cuenta de lo que pasa. Nuestras facultades perceptivas, se hallan recubiertas por un velo que impide lleguen las sensaciones hasta nuestro ser con toda claridad.

Cuando despertemos de esa especie de pe-

noso sueño en que nos hallamos sumidos, el despertar será mas cruel pues lo reciente de las desgracias no nos deja abarcar en toda su terrible extension nuestra desdicha.

Teresina.

¿Dónde está la sonda que pueda darnos á conocer las profundidades de la conciencia?

Un padre mata á su hija y dice al juez que la da la muerte por temer que en la huérfana se ceba la desgracia, que ha sacado hasta la raiz de toda esperanza en él, haciendo brotar en su mente perturbada por las agonías de la miseria, la planta maldita que florece con la desesperacion y fructifica en la hora fatal del suicidio.

¡Parricida y suicida! Dos veces criminal ante la ley y ante los hombres. Mas ante el Juez Supremo, ¿réprobo ó mártir?

¡Quién será osado á levantar la balanza de la divina justicia y echar en ella una conciencia que no sea la suya propia!

Mas ¡ah! ¡Teresina, niña infeliz! ¿Qué sabias tú de justicia, ni de crimen, de ley ni de conciencia, cuando el bárbaro revólver de tu padre taladró con dos cápsulas infanticidas tu hermosa cabecita rubia, aquella frente serena y despejada en que yo, cuando fui tu no-

vio, deposité castos y purísimos besos del corazon compadecido y sensible á los dulces encantos de la inocente niñez.

¡Tu novio! Los angelicales amores de tu tierno corazon correspondian al cariño del mio, que presagiaba ya algo funesto y horrible en virtud de la situacion afflictiva en que te encontrabas cuando nos conocimos.

No habia clavado aún su garra de fiera la miseria en tu pecho candoroso; pero tu padre, á quien despues conoci, yacia enfermo; moribundo casi, en la alcoba del gabinete contiguo al comedor, donde, por espacio de algunos dias me acompañasteis á la mesa tú y tu inseparable amiga, la muñeca.

Una aureola de tristeza rodeaba tu cabecita de querubin, y en vano tu corazon de cinco años—edad que entonces contabas—enviaba á tus lábios las plácidas sonrisas de la niñez; en los pétalos de rosa que dibujaban el arco de tu boquita virgen, las sonrisas de tu temprana naturaleza se perdian, apenas nacidas, con contraccion extraña y penosa de aquellos, cual si los besos dolientes de tu padre, guarecidos en tu boca, se ocultaran en ella para matar una á una todas las alegrías de tu alma, ó como si el último beso de tu madre, adivinando el negro porvenir de tu cruento destino, velase entre las hojas de tus lábios esperando triste el momento de recoger tu último suspiro.

Doblemente simpática te hacia el sello fisiológico que distingue á los séres de clase elevada, de abolengo superior y noble, de aquellos otros que la humilde cuna y el trabajo innoble bastardean con las asperezas de la inculta servidumbre.

En los limpios cristales de tus ojos azules, las niñas de tus sombrías pupilas brillaban con fulgor incierto, como las estrellas lejanas que vagamente percibimos en la bóveda celeste. Luz crepuscular de tu espíritu, que no habia de irradiar el fulgurante rayo de las pasiones adultas. Empero en la misma vaguedad de esa luz, cuán límpidamente se reflejan los célicos matices del arco iris de la vida que los ojos del hombre ven en los ojos de los niños, cielos sin nubes, espasmos sin sombras, almas sin dudas, castas de toda castidad, soles de purísima inocencia.

Cuántas veces, Teresa, el iris de tu tranquila mirada mitigó las penas de mi corazón lleno de abrojos, traspasado de dolor, cargado de dudas y hambriento de bien y de verdades.

Tú no sabes que cuando á la hora de comer, única en que yo acudía á la casa de huéspedes donde habitabas, asomada al balcón esperabas á tu novio Pepe, tu novio Pepe cansado de luchar contra el dolor, sin fé en la humanidad, enamorado y no de tí, pobre cilla inocente; en brega con dos tempesades, la del corazón y la del cerebro, la de sus pasiones y la de sus dudas, la del sentimiento y la de la razón, ansiaba también oír tus palabras sin dolo y mirar tu faz sin máscara y serenar su espíritu en el éter immaculado de tu infantil mirada.

No, no sabes que el que estas líneas te dedica bebió en tus ojos muchas veces el néctar que calma la desesperación y serena de tribulaciones el espíritu; no sabes que fuiste mi ángel, cuando con angelical candor te creías mi novia.

¿Cómo tu desgraciado padre, al intentar contra sí mismo no vió á Dios en tus ojos de niña? ¿Tanto ciega la miseria que hasta á un padre le arrebató el tierno sentimiento y la paz tranquila que inspiran los pequeñuelos?...

Jugamos á los novios una corta temporada. Te fui infiel por un *restaurant* donde se come mejor que en aquella mesa á que me sentaron las economías de mis múltiples necesidades.

Otra *novia* rubia también y de ojos azules, niña como tú y luz de mi alma, ha venido á ser mi compañera. Ella serena, como tú serenaste mi espíritu; ella con su inocencia aviva mi fé y no deja que arraigue en mi pecho la idea de que el hombre es un aborto del infierno y la existencia el infierno del alma y el alma humana sustancia y esencia de todo mal.

También es desgraciada mi pobre Luz; no tanto como tú, desdichadísima Teresa.

Tú, por quien pregunté alguna vez en los tres años últimos que no nos vimos, obteniendo noticias tristes referentes á tu padre con quien una ó dos veces tan sólo hablé en aquella hospedería donde comenzó el ocaso de vuestro bienestar y asomaron las sombras que vuestro infausto destino extendió sobre los dos con la eterna noche de la muerte.

Tú, cuyo nombre leí, derramando lágrimas, en la reseña que publicó la prensa del crimen cometido en tu ser infantil.

Tú, mártir, por un loco ó por un desesperado, víctima del amor más santo ó del más impío frenesí, dulce amiguita mía, en quien la razón medita, como en un problema al callar la voz del sentimiento que ha dictado estas líneas.

José Puig Pérez,

Casi-crítica.

«San Franco de Sena».—«El Reloj de Lucerna».

Difícil por demás es la tarea que acometamos al pretender apuntar nuestro humilde juicio acerca de las obras indicadas, despues de haber sido juzgadas y discutidas por verdaderas autoridades críticas; empero el deseo de comunicar á nuestros lectores nuestras impresiones, hace que empuñemos la pluma aunque con propósito de limitarnos al estrecho círculo en que puede deslizarse.

San Franco de Sena.

En el primer tercio del siglo XVI, pasado el período *español* de nuestra literatura dramática, sucedió el período *reflexivo*, época de decadencia para la inventiva dramática, cohibida por la preponderancia que alcanzaron los Autos sacramentales y por las torpes disposiciones de un rey inhábil, que servía de pantalla á las infames maquinaciones del Conde-duque de Olivares, quien alcanzó la privanza merced á sus complacencias con Felipe IV, para el que no habia sabio mayor que su favorito, ni mas gloria que ver arrastrar por la magestuosa corriente del Tajo launchas bien repletas de músicos y ramerías.

En esta época, pues, tan triste para las letras, nació el insigne Moreto, autor de la comedia *San Franco de Sena*; así que, apenas su ardiente imaginación, empezó á remontarse para crear, apareció aquella disposición que vemos en los Avisos de Pellicar, y dice: «Que los señores del Consejo y Cámara Real de Castilla mandaron que en adelante no se pudieran representar comedias de inventiva, propias de los que las hacen sino de historias ó vidas de Santos». Hé aquí porque se acusa á Moreto de falta de originalidad, como se vé en aquellos versos que Caucer pone en boca suya.

«Que estoy rumando imagina  
Cuando tu de mí te quejas,  
Que en estas comedias viejas  
He hallado una brava mina.»

Lejos de censurarse por esto, debemos aplaudirle, pues tiene plagios verdaderamente sublimes, como sucede con el *Valiente justiciero*, sacada de *Los novios de Horna chuclos*, *El mejor Alcalde el Rey*, de Lope y *El Infanzon de Illescas*, de Tirso de Molina.

Pues bien; una comedia de Moreto, el *San Franco*, es la que ha arregrado el Sr. Estremera para que el ilustre Arrieta derramara á torrentes su inspiración. Sin duda el Sr. Estremera hubiera conseguido hacer en unión del Sr. Arrieta uno de nuestros primeros melodramas, á haberse ajustado en un todo á desarrollar la acción como el ingenio que nos ocupa, pero ha querido adulterar los hechos, tanto, que nunca con mas propiedad que ahora puede decirse que ha pasado de lo sublime á lo ridículo.

El Sr Estremera sabe bien que en la comedia de Moreto no aparece la Virgen del Carmen paránada, y en nuestro concepto el refundidor abusa mucho de intempestivas situaciones cómicas, que hubiera podido suavizar, y con ello hubiera conseguido aminorar el mal efecto del contraste.

En cuanto á la versificación, correcta y agradable unimos, nuestra humilde felicitación á las valiosas que se han tributado al Sr. Estremera; y mucho mas cuando imita diestramente á Moreto, que es uno de los autores mas difíciles de imitar; diganlo, sino, Corneille en su *Baron de Abskrach* y el fracaso de Moliere queriendo imitar *El desden con el desden*, en su *Princesse d'Elide*.

En la parte musical hay números que son verdaderos prodigios del divino arte; pero otros se quejan muy por debajo de los aludidos. Sin embargo, el concertante del primer acto, el duobajo y tenor y el coro del tercer acto, son obras musicales que han añadido una hoja de laurel á la corona del insigne autor de *Marina «El dominó azul»* etc.

El Reloj de Lucerna.

El asunto que presenta el príncipe de nuestros poetas D. Marcos Zapata, aun descrito á grandes rasgos, ha de interesar favorablemente al público, pues se trata de una de esas épocas en las que vemos, que el cielo de la historia, empañado por la autonomía de un déspota sordo al infortunio, opresor hasta la exageración y malvado hasta el crimen, se torna limpio y sereno al influjo poderoso de la justicia y la libertad.

Pues bien; si este asunto, descrito á grandes rasgos, interesa ¿qué será tratada tan magistralmente como lo hace el Sr. Zapata y vestido con esa versificación robusta que caracteriza al insigne autor de *La Capilla de Lanusa*?

El parecer unanime de eminencias críticas y las continuas ovaciones que recibe el señor Zapata, creo con garantía suficiente pa-

ra que se considere *El Reloj de Lucerna* como un monumento de nuestra literatura dramática contemporánea.

La música del maestro Marqués es también magnífica. En cada número se deja notar el estilo dulce y elegante del autor del *Anillo de Hierro*.

No sin dejar de dedicar un recuerdo á los artistas que han dado á conocer en nuestro teatro tan brillante obra cerraremos estas líneas tributado nuestra modesto felicitación á los Sres Zapata y Marques, asegurando que nos hacemos eco de la opinión general siempre dispuesto á aplaudir todo aquello que vé iluminado por los resplandores del genio.

MIGUEL PICÓ VERDÚ

La fuente de los álamos.

A MI QUERIDO AMIGO  
D. GONZALO CANTÓ.

(Continuacion.)

Célica, pues esta era la joven que yacia en el lecho, y que habia pronunciado aquellas palabras en el delirio ocasionado por la fiebre, y cuyas palabras revelaban bien claramente la causa de su dolencia, estaba en una situación verdaderamente excepcional.

Desde el momento en que por los salones de casa de la baronesa cundieron los primeros rumores de un desafío, su corazón se oprimió y al mismo tiempo que deseaba enterarse del suceso, temió el saber el nombre de los protagonistas por si acaso habia en ellos el de alguna persona querida.

En esta situación se acercó á ella Ricardo, y en voz baja la dijo.

—¿No sabeis lo que pasa, Célica?

—¿Qué es ello? contestó esta en el colmo de la inquietud.

—¿Una friolera! ¡Figúrese V. que hace poco en una sala contigua á esta se murmuraba y se calumniaba vilmente á una joven, ultrajando su limpia honra: la casualidad quiso que estas falsas y criminales acusaciones las oyera un joven que á la razón pasaba por junto á la puerta, quien penetrando en la estancia defendió heroicamente la causa de la joven hasta el punto de aceptar un duelo que debe tener lugar mañana, siendo yo uno de los testigos del joven defensor.

—¿Pero quienes son? ¿de quién se habla? contestad por favor, y borrad estas ideas que me aterrorizan.

Al mismo tiempo dos hombres cogidos del brazo pasaban por delante de Célica y de Ricardo, y como hablaban bastante fuerte oyó la primera algo de su conversacion.

—¡Pobre Célica! decía uno: mientras tranquila y alegre cantaba al piano, su honra era pisoteada en la sala contigua.

—¿Y quién habia de pensar que ese lugareño Alfredo tomase con tanto valor su defensa y atacase con tal denuedo á Luis?

Al oír esto Célica sintió que sus fuerzas le faltaban; su vista se nubló y abriendo los brazos cayó sin sentido en los de su madre; hecho del que ya tienen conocimiento mis lectores.

Toda esta escena quedó grabada en la imaginación de la joven con caracteres indelebiles: el nombre de Alfredo como defensor de su honor, habia sido el botafuego de la pasión que desde el primer momento en que vió á nuestro joven germinaba en su corazón.

Célica fué conducida en un carruaje desde la casa de la baronesa de X.... hasta la suya de la calle del Carmen donde nos encontramos.

Las primeras palabras que pronunció Célica desde su desmayo fueron las que le oímos pronunciar en el lecho de dolor.

Poco despues abrió los ojos procuró recordar y coordinar las ideas y recuerdos que habia en su imaginación y reflexionando sin duda sobre su situación y la del hombre que sin conocerla apenas habia tomado su defensa por lo que estaba espuesto á perder la vida, prorrumpió en un amargo y silencioso llanto.

En su corazón germinaban dos pasiones completamente contrarias, ocasionadas por la diferente manera de proceder de dos hombres: Alfredo quien no la conocía sino superficialmente la habia defendido contra las injurias agresiones de Luis que la conoció á fondo y sabia perfectamente su manera de obrar por lo que no debia haber dudado de ella ni un solo momento.

Estos dos hombres iban á ponerse frente á frente y con las armas en la mano debiendo uno de ellos sucumbir en la lucha.

A los ojos de Célica Alfredo se presentaba como la imagen de la honradez por lo que le amaba, Luis, con la capa de la hipocresía y ocul-

tando en su pecho un corazón ruin por lo que le compadecía ya que no le odiaba pues la candorosa joven no era capaz de odiar á nadie.

Reunidas en tropel estas ideas en su calenturienta imaginación, no pudo resistir por mas tiempo su influjo y cerrando los ojos volvió á desmayarse.

A un no habia Alfredo terminado sus cartas de despedida, oyó que llamaban en la puerta de su habitación; levantóse, abrió, y penetró Ricardo, quien llevaba en sus manos una caja cerrada.

Al verle Alfredo se arrojó en sus brazos y dando rienda suelta al llanto que hacia tiempo preñaba sus ojos exclamó:

—¡Ay amigo Ricardo, cuanto sufro!

—¿Y porque? añadió este, fingiéndose incomodado. ¿no cumple V. con su deber de hombre honrado? ¿acaso no hubiera hecho otro tanto cualquiera otro que basonara de tal? ¿ó es que tenéis miedo? Si se bate V. es porque lo ha querido, y al retirarse á estas horas; cuando están ya arregladas las condiciones del duelo; cuando todos le creen á V. al par que hombre de onradez semá de valor y corazón, sería una cobardía; sin embargo aun está V. á tiempo: su enámigo y padrinos deben hallarse todavía en el café de donde vengo y aun puedo yo volver y decirles que no hay nada de lo dicho; que V. no se atreve á ponerse delante de su contrario y que renuncia á batirse; pero tenga V. entendido que tal determinación daría derecho á Luis á mofarse de V. y lo que es más, su retirada daría pábulo á la murmuración quien se cebaría en Célica pues al renunciar V. al duelo daría motivos para creer que lo verificaba por no defender una causa errónea; que V. habia pensado que iba quizá á matar al que con razón habia ultrajado el honor de una doncella, y su conciencia le decía que no luchase contra la razón. Pues estaria bonito que tuviera V. que dar explicaciones á Luis siendo así que con V. vá la razón y que al obrar así cumple con su deber y conforme la dicta su conciencia.

—¡Oh basta, Ricardo! dijo Alfredo levantando con orgullo la frente: si en mi corazón se hubiera albergado un solo instante el temor de perder la vida, no hubiera aceptado un duelo por si no me atrevía á consumarlo; pero como no es así; como mi conciencia está tranquila pues al defender el honor de Célica cumpla con mi deber de caballero me batiré sereno y sin temer la muerte: decidme pronto pues las condiciones del lance que ya estoy deseando llegue la hora en que pueda probar al mundo entero que he arrojado el peligro de mi muerte por castigar á un vil calumniador.

Algunos momentos de silencio, perturbado solamente por el monótono tic tac de un reloj que pendía de la pared, procedieron á las palabras de Alfredo.

Los dos amigos se dirigieron á la mesa y se sentaron junto á ella.

El reloj con su señora campana, dió las dos de la madrugada.

Ricardo dejó la caja que llevaba en sus manos, sobre la mesa y añadió

—Así me gusta. Esa decisión me prueba la entereza de vuestro corazón; mas pasemos á lo que importa: Luis como provocado tenia la elección de armas y por fortuna para V. eligió la pistola; y digo por fortuna; porque V. no habiendo tiempo aun desde su llegada á Madrid para imponerse en el manejo del sable y del florete: la pistola iguala las fuerzas y no se presta á arduos de que sin duda alguna haría uso vuestro enemigo; de modo que se batirán Vds. á veinticinco pasos adelantando y disparando primero el que la suerte designe. El sitio será junto á las tapias de la casa de campo y la hora á las cinco de la mañana, es decir dentro de tres horas.

Una vez que ya está V. enterado, me retiro, pues tengo que preparar un carruaje y buscar al médico para antes de la citada hora. Arregle V. lo que sea necesario y hasta luego.

¡Ah, se me olvidaba, ahí en esa caja hay dos magníficas pistolas que puede V. examinar. Has a luego.

—Escuche V. Ricardo; en este momento en que estoy próximo á jugarle la vida voy á pedir á V. un favor.

—Concedido de antemano, añadió Ricardo.

—Gracias, amigo mio. Cuando V. vuelva le entregaré un pliego cerrado que contiene tres cartas: una para D. Leoncio Rivas y las otras dos para mi buen Padre y mi Margarita. En el caso de que yo muera, llevará V. dicho pliego á casa D. Leoncio, calle del Almirante y en el caso de que yo no sucumba deberá V. rasgarlo y no hacer ningun uso de él. Cuando Vds. vuelvan llamarán con mucho sigilo para no enterar á nadie del caso, seguros de que ya les estaré esperando.

Salió Ricardo de la habitación y Alfredo se dispuso á terminar aquellas cartas en las que daba el último adios á las personas que mas amaba en el mundo.

G. F. G.

(Se continuará.)

15. MERCADO 15  
 MAQUINAS PARA COSER  
 de La Compania Fabril  
**SINGER**



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p<sup>es</sup> de rebaja, Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
 15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajalato, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

**OZON-SULFUR-NIKELS**

esterilización de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berin.

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

(Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que por el efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con un específico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extendera rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.

**Viruelas** Sarampion, Escarlatina, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

**Tisis** Catarras pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

**Herpes** Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

**Úlceras** malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan é remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

**Importantísimo á la humanidad.**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Leoches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 45, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta aho.a no concedida.

**ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES**

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO. C-S y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 3 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona á consecuencia del valor de sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, se palabrá ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

- |   |   |  |
|---|---|--|
| <b>GORRERIA</b><br>D. Eduardo Martinez Vall 17.                             | <b>ZAPATERIA</b><br>D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.                          | <b>AGUARDIENTES Y ESPIRITUS</b><br>D. Francisco Giner, S. Miguel 40.<br>(Esquina á la calle Mayor) |
| <b>FARMACIA</b><br>D. Santiago Monllor S. Nicolas 4.                        | <b>CAFÉS Y FONDAS</b><br>D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 21.            | <b>DROGUERIAS</b><br>D. Eduardo Píol, Mercado 2.   |
| <b>ANTICUA FONDA DE ILLOPIS</b><br>á cargo de Julian. Plaza San Agustín 22. | <b>PAPELERIA</b><br>Manuel Mollet, Mercado 9.                                 | <b>LAMPISTERIA</b><br>Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23<br>Plaza de la Compañia                |
| <b>LOZA Y CRISTAL</b><br>D. José Martinez Mercado 18. (La 1.ª eta.          | <b>LA VALENCIANA</b><br>Farmacia de Farmacia D. Francisco Hurtado, Escuela 8. |  |

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS DE SANTIAGO LLORET Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS de TADEO MATAIX C. Sto. Tomás 1, Alcoy.

LA Moda Elegante. periódico de señoras y señoritas. AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Garretas, 12, principal, Madrid.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante R. Calafi Perez, S. José 50, Al.

(BOCA.)

**MENTHOLINA DENTIFRICA**

Elixir del Dr. GUTLER

**BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA**

importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

**Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

**Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

**Emblanquece** los dientes y da brillo al esmalte.

**Aromatiza** la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

**Cura** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

**Fortalece** los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, reúne la gran ventaja de ser el mas económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentíficos que usados simultaneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)